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La prière 

joue un rôle fondamental 

dans la construction d’un caractère fort 

et dans le maintien d’une solide base spirituelle 

pendant que nous cherchons de devenir 

disciples digitales.

Rose Pacatte, fsp
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miséricordieuse de La douceur 

Très chères sœurs,
Je n’ai pas pu me sous-
traire au charme du thème 
choisi par le pape Fran-
çois pour la 59ème Journée 
mondiale des communica-
tions sociales qui se célè-
brera en 2025 : Partagez 
avec douceur l’espérance 

qui est dans vos cœurs (Cfr. 1Pr 3,15-16). La 
séquence des termes partage-douceur-es-
pérance, paradigme –aujourd’hui plus que ja-
mais– d’une authentique communication “hu-
maine”. Oui, car «la communication est (…) une 
conquête plus humaine que technologique», 
tel que l’avait souligné en 2014 pape François 
dans son premier Message pour la Journée 
mondiale des communications  sociales, choi-
sissant, par surprise, une parabole différente 
de celle utilisée habituellement pour parler de 
communication, soit celle du Bon Samaritain, 
qui nous a aidés à penser à la communication 
en termes de proximité et de partage.

Communiquer c’est partager, c’est mettre 
en commun quelque chose qui nous appar-
tient, d’intime, d’important. Dans un moment 
si sombre pour l’histoire de l’humanité, dans 
une phase aussi chaude et de conflictualité in-
contrôlée à tous les niveaux, ce n’est que dans 
un partage doux que nous pouvons trouver le 
moyen de redonner une âme à la communica-
tion lui permettant ainsi de devenir communion, 
d’ouvrir des processus de paix et de témoigner 
de l’espérance qui vit dans le cœur.

La douceur, et non l’arrogance, est la vertu 
du fort. Pape François dit qu’il faut «vraiment 
avoir du courage pour être doux ! Mais il faut 
aller de l’avant avec la douceur. Ce n’est pas 
le moment de convaincre ni de faire des dis-
cussions. Si on a un doute sincère, oui, on 
peut dialoguer, clarifier. Mais en ne  répliquant 
pas aux attaques». Ses paroles sont un écho 
à ce que, le regretté cardinal. Carlo Maria Mar-
tini, insigne bibliste et pasteur, affirmait : «La 
douceur est la capacité de cueillir que dans 
les relations personnelles – qui constituent le 
niveau proprement humain de l’existence – la 
contrainte ou l’arrogance non pas d’espace 
mais que la passion persuasive, la chaleur de 
l’amour sont beaucoup plus efficaces».

La douceur vient de la «chaleur de 
l’amour», qui se dégage chez celui qui lutte 
chaque jour avec soi-même pour conserver 

un regard doux, pour apprendre à parler avec 
tous, pour donner une valeur à tout, même à 
ce qui semble avoir peu ou pas d’importance 
du tout, y compris la fragilité.

La pensée court à une image et à des pa-
roles qui ont traversé les siècles, les paroles 
de la Montagne, prononcées par un Messie 
toujours surprenant: «Bienheureux les doux 
car ils auront en héritage la terre» (Mt 5,5). 
Pour les doux la terre n’est donc pas, espace 
de querelle ni de violence, mais de commu-
nion et de partage; elle est possibilité de vie, 
condition pour réaliser la vie. 

Bonne nouvelle donc, est celle procla-
mée par Jésus sur la Montagne! Tout comme 
bonne nouvelle fut son entrée “triomphante” 
sur un ânon d’âne et non sur un fier cheval, 
monture des arrogants conquistadors.

Ce fut une bonne nouvelle qu’il parte pour 
le souvenir futur et l’enseignement solennel 
pour ses disciples, présents et futurs, l’enrou-
lement du tablier du serviteur et se baissant 
pour laver les pieds sales et fatigués. 

Bonne nouvelle, est l’indication sur com-
ment hériter – et non occuper – la terre. La 
terre est donnée en héritage, en bénédic-
tion, par Dieu, une bénédiction de laquelle en 
être témoins, même à une époque comme la 
nôtre, où l’arrogance, l’oppression, le désir de 
pouvoir et de conquête semblent prévaloir. Le 
témoignage est essentiel précisément dans 
des temps comme ceux que nous vivons. De 
lui dépend aussi la foi, parce qu’on ne peut 
pas annoncer Jésus, qui raconte Dieu dans 
la douceur, dans l’humilité et dans la miséri-
corde, et le faire avec style arrogant, avec des 
tons forts, avec des attitudes mondaines... 

Là où il y a douceur la paix est possible. 
Là où, par la présence de l’Esprit, nous ap-
prenons à devenir douces, nous collaborons 
à semer le Règne, à faire germer l’espérance 
d’un monde nouveau, dans lequel s’accom-
plissent les promesses de Dieu.

La douceur évangélique est un fruit de 
l’Esprit (Cfr. Gal 5,22-23), elle est un don à 
invoquer et à accueillir chaque jour, elle est un 
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pour la développer à chaque jour. 
Je recours encore au cardinal Martini 

qui, dans le livre Bienheureux êtes-vous ! 
La promesse du bonheur, réalise d’intéres-
santes considérations sur la douceur, “ensei-
gnante” quotidienne de la vie, proposant ainsi 
des actions très concrètes qui peuvent servir 
– pour moi d’abord et pour vous – à connoter 
et désir douceur et de désir de paix les rela-
tions entre nous et avec les autres. 

 Ne pas vouloir avoir toujours le dernier mot 
dans les discussions. Parfois nous ne nous 
résignons pas à ce que ce soit l’autre à 
conclure la discussion et nous voulons avoir 
le dernier mot. Ce serait beau d’apprendre 
la béatitude de qui à un moment donné, 
sait se taire dans l’humilité en laissant que 
l’autre puisse prévaloir, parce que ce n’est 
pas si important avoir le dessus. 

 Ne pas répondre au mal par le mal. Pour 
“mal” je ne veux pas seulement dire les 
violences physiques mais aussi ces petites 
méchancetés de la conversation auxquelles 
nous sommes souvent tentés de répondre 
avec autant de petites méchancetés; toutes 
les petites allusions offensives, qui embel-
lissent malheureusement nos discours et 
ceux des autres, auxquelles nous sommes 
tentés de répondre par d’autres allusions 
blessantes.

Tout ce qui va contre la douceur chré-
tienne, contre l’esprit de paix, contre l’humilité 
vraie, offusque le cœur, aggrave l’intelligence, 
empêche la prière, remplit la fantaisie d’émo-
tions confuses et lourdes.

Donc, la douceur est aussi une méthode 
de convivialité. Maestra Tecla nous a souvent 

invitées à nous inspirer au comportement du 
Maître, «humble et doux de cœur», cherchant 
la dernière place (Cfr. VPC 76), répondant 
avec humilité et douceur aux refus et aux 
insultes: «Rappelons-nous que les paroles 
humbles et douces, en réponse aux impoli-
tesses, sont des graines qui germeront et pro-
duiront beaucoup de bien» (VPC 25).

Si nous cultivons et cultivons des attitudes 
de douceur, nous conformant à Lui et accueil-
lant les signes avec lesquels il se manifeste 
dans notre vie, nous nous formons dans un 
esprit de douceur et de paix, nous ne sommes 
pas pointilleux, nous n’avons ni rancune ni 
haine, nous n’attendons pas la réciprocité 
pour exprimer de la bienveillance l’amour, la 
miséricorde (qui est plénitude de la douceur). 
Et nous ferons face avec sérénité ce que la 
vie nous propose à chaque instant, car notre 
espérance est en Dieu: Il tient tout entre ses 
mains et nous laisse tout en héritage.

Bienheureuses sommes-nous si nous par-
courons avec une humble ténacité « le che-
min de la douceur évangélique pour laisser à 
l’Esprit la possibilité de nous régénérer dans 
une vie nouvelle » (Pape François).

Bienheureuses nous si partagerons avec 
douceur, en communauté et dans l’exercice 
de notre mission de communication, l’espé-
rance qui est dans nos cœurs.

Très chères, comme toujours, j’attends 
avec confiance le don de vos réflexions et de 
votre partage sur ce que j’ai proposé. 

Avec affection, en communion de joie et 
d’espérance

    sr Anna Caiazza
supérieure générale

 

caleNDrIer GoVerNeMeNT GeNeral
(octobre, novembre, décembre 2024) 

1-4 octobre 2024 Visite finalisée France sr Anna Caiazza

15-18 octobre 2024 Foire internationale du livre (Francfort) sr Anna Caiazza
18-20 octobre 2024  sr Bruna Fregni

18-27 octobre 2024 Rencontre Juniores d’Europe sr Clarice Wisniewski 

4-25 novembre 2024 Visite fraternelle Pakistan sr Anastasia Muindi  
  sr Micaela Pae
4-19 novembre  sr Annamaria Gasser

27 novembre - 5 décembre Visite fraternelle West Afrique sr Anna Caiazza
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congo r.d.
Le nouveau Statut deS CoopérateurS  
pauLinienS à KinShaSa

Durant deux journées au début du mois 
d’août, le groupe des Coopérateurs Pauli-
niens des Filles de Saint Paul, ensemble a 
quatre membres des Sœurs Disciples du Di-
vin Maître et un membre de la Société Saint 
Paul de Kinshasa, se sont retrouvés pour ex-
plorer le contenu et parcourir le nouveau Sta-
tut des Coopérateurs Pauliniens, approuvé 
ad expérimentum (2022 / 2027) par les Su-
périeurs Généraux de la Famille Paulinienne.

Alternant écoute, lecture personnelle, tra-
vaux de groupes, partage et prière, les par-
ticipants (22 personnes), ont redécouvert 
que être Coopérateurs  Pauliniens n’est pas 
un engagement comme tant d’autres, mais il 
naît d’un appel spécifique: c’est une vocation 
dans l’Eglise. Vocation vécue comme frères 
et sœurs de la Famille Paulinienne, avec leur 
spécificité de laïcs engagés pour l’annonce 
de l’Évangile dans le monde de la communi-
cation sociale.

S’immergeant dans le texte du  nouveau 
Statut, le groupe a approfondi des valeurs 
connues, d’autres pour en cueillir la nouveau-
té, et d’autres encore à assumer et appliquer 
comme guide, meneur et vadémécum pour 
la vocation propre.  

Au terme des deux jours évaluant le tra-
vail fait, les participantes ont été unanimes 
dans le sentit la joie et la responsabilité de 
la vocation paulinienne vécue comme laïc 
dans la Famille Paulinienne, constatant que 
un nouveau et riche chemin s’ouvre pour les 
Coopérateurs Pauliniens et aussi pour nos 
Congrégations. 

congo r.d.
JubiLé d’or deS FiLLeS de Saint pauL  
à KiSangani

L’ouverture de l’An Jubilaire à Kisangani 
a eu lieu le 28 juillet  2024 avec la Messe 

présidée par Mgr Leonard Ndjadi Ndjate, 
évêque auxiliaire de l’Archidiocèse. Durant 
la célébration eucharistique, monsieur Jules 
Mulamba a fait la promesse dans l’Union 
Coopérateurs Pauliniens. Les Filles de 
Saint Paul arrivèrent à Kisangani en 1975. 
Les noms des trois missionnaires, sr Elisea 
Scarpa, sr Anna Maria Scifo et sr Céline Si-
mula, sont enregistrés dans les annales de 
la Congrégation comme déterminants dans 
la  construction de la Famille Paulinienne à 
Kisangani. Dans leur mission, les Filles de 
Saint Paul s’occupent d’évangéliser  à tra-
vers la radio, la télévision, les journaux, les 
livres, les films, Internet pour former sur le 
plan humain et moral, chrétien  et religieux, 
hommes et femmes, enfants, jeunes et an-
ciens de cette terre  d’Afrique. La Librairie 
Paoline sur le Boulevard du 30 Juin, dans 
la commune de Makiso, est un lieu précieux 
riche d’offre et instruments pour la culture 
et la spiritualité. Le Jubilé d’Or s’étendra 
jusqu’à juillet 2025, période durant laquelle 
seront organisées de nombreuses activités 
religieuses et culturelles. 

inde
renContre entre LeS gouvernementS  
provinCiaux de La FamiLLe pauLinienne  
en inde

Le 20 juillet 2024, auprès de la Maison 
provinciale de la Societé de Saint Paul a 
Bandra, Mumbai - Inde, s’est tenue une ren-
contre entre les gouvernements provinciaux 
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de la Famille Paulinienne en Inde, organisée 
par don Joby Mathew ssp, provincial de la 
Société Sain Paul. 

L’initiative, qui a vu la participation de 17 
membres, a représenté une reprise après 
nombreuses années de pause. Elle a été ac-
cueillie avec grand enthousiasme marquant 
un pas significatif vers une plus grande uni-
té et collaboration à l’intérieur de la Famille 
Paulinienne en Inde.

Durant la journée, ont été discutés divers 
thèmes de grande importance:
 - Motifs communs pour la mission
 - Croissance dans la spiritualité  

   et études sur le charisme 
 - Formation et apostolat.

En outre, l’évènement a été l’occasion pour 
affronter et clarifier quelques difficultés et in-
compréhensions reportées par les membres 
des respectives provinces, avec l’objectif de 
renforcer les liens familiers et charismatiques 
à travers des méthodes efficaces.

La journée s’est terminée avec le fort dé-
sir de continuer avec cette pratique au moins 
une fois par an, s’engageant à réaliser ce qui 
a été programmé durant cette rencontre.

inde
voCare - vienS et voiS 

 Pour créer conscience et promouvoir les 
vocations au sacerdoce et à la vie religieuse, 
surtout dans le Golfe, Jésus Youth, un Mouve-
ment Catholique International approuvé par 
le Saint Siège, a organisé en cette période 
estivale un camping de promotion vocation-
nelle Vocare – Viens et  vois  dans le Sulta-
nat de l’Oman, dans les Émirats Arabes Unis. 

Don Anthony Xavier, prêtre de la Jeunesse de 
Jésus du diocèse de Nagpur, a guidé l’entière 
session. Sœur Helen Wahura (sœur combo-
nienne), Père Arun George (séminariste ré-
demptoriste) et sr Delsey Joseph des Filles 
de Saint Paul ont donné leur contribution. 
Le camping, adressé aux jeunes garçons et 
filles, a affronté des thèmes comme l’amour 
de Dieu, le discernement de son propres ap-
pel, la compréhension du plan de Dieu et les 
divers  types de vocation. 

Tous les animateurs ont partagé leurs his-
toires vocationnelles, ajutant une touche   per-
sonnelle aux sessions. Le camping a inclus  
aussi les laudes et l’adoration, sessions pour 
casser la glace et une table ronde où tous les 
participants ont pu poser  des questions. En-
viron 100 inscrits ont participé le premier jour 
et 80 sont revenus le second jour. 

Le camping a été une bénédiction signifi-
cative pour un petit Pays comme le Sultanat 
de l’Oman, offrant a plusieurs l’opportunité de 
connaître les vocations en circonstances dif-
ficiles. L’espérance est que l’Eglise croisse à 
travers ces mouvements et que le Seigneur 
envoie de bons ouvriers dans sa vigne.

Que Dieu bénisse tous leurs efforts et 
aide l’Eglise à croître.

PortugaL
Foire du Livre de LiSbonne 2024

La participation de Paulinas Editora a la 
Foire du Livre de Lisbonne 2024 a été ca-
ractérisée par un important succès, se dis-
tinguant dans l’évènement littéraire plus 
important du Portugal. Sa présence non seu-
lement à incrémenté les ventes, mais elle a 
aussi renforcé significativement la notoriété 
du marchio Paulinas, dans un an où l’initia-
tive a dépassé le million de visiteurs, selon 
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les chiffres officielles relâchées par l’organi-
sation.

L’Éditrice Paulinas a été amplement re-
portée par les médias, en particulier par 
Agência Ecclesia, Radio Renascença e Jor-
nal Sete Margens, qui ont loué la qualité et 
la diversité des livres présentés. Sa partici-
pation n’est pas passée inobservée mais elle 
a été souvent citée dans les compte-rendu 
et dans les articles sur la Foire. L’impact po-
sitif du marchio a été souligné aussi par sa 
constante présence sur les social network et 
dans les programmes télévisuels qui ont sui-
vi l’évènement.

Consolidant sa position de point de réfé-
rence dans le marché de l’éditoriale catho-
lique, Paulinas Editora a reçu de nombreuses 
reconnaissances pour la qualité de ses titres 
et l’importance des thèmes traités. Sa contri-
bution à la littérature religieuse et spirituelle 
a été amplement reconnue, réaffirmant son 
engagement dans la diffusion des valeurs 
chrétienne et dans la promotion de la culture.

esPagne 
Foire du Livre à madrid

Du 31 mai au 16 juin, s’est déroulée à 
Madrid la 83ª Foire du Livre. 

Comme tous les ans la Librairie Paulinas 
de Madrid participe activement à cet impor-
tant évènement avec une vaste exposition 
de livres pour tous les âges et exigences. 
La présence des Auteurs dans le stand des 
Paoline se révèle une valeur adjointe à la ma-
nifestation. Même cette année les Auteurs, 
avec leur signature-copie, ont pu établir un 
beau contact avec le vaste public madrilène.

La Foire du Livre de Madrid est très  
grande, il y a plus de 300 Stands et, même 
si la présence des Paoline est une petite 
graine  au milieu du champ, on constate que 
les gens manifestent gratitude et apprécia-
tion pour leur participation et pour le contenu 
des publications. 

Elles sont reconnaissantes au Seigneur 
qui leur offre chaque an l’opportunité de por-
ter son Évangile a nombreuses personnes 
désireuses de s’enrichir et croître à travers 
une bonne lecture.

etats  unis
vienS a moi

Come to Me: Living 
the Nine First Fridays, 
de Anne Flanagan, 
fsp (Pauline Books 
and Media, Boston) 
a reçu cette année 
une haute recon-
naissance par deux 
organisations profes-
sionnelles: par l’As-
sociation des éditeurs 

catholiques une Excellence en Publishing 
Award (première place dans la catégorie 
Prière), et par la Catholic Media Association, 
une autre première place, toujours dans la 
catégorie Prière.

Dans le livre de sr Anne, les neuf Pre-
miers Vendredis deviennent un parcours de 
disciple et de prière à l’école du bienheu-
reux Jacques Alberione. Le livre est en effet 
une introduction à la spiritualité eucharis-
tique-apostolique paulinienne. Chaque mois 
le lecteur est introduit a une nouvelle vertu 
ou qualité du cœur qui se syntonise avec le 
Cœur du Christ à travers une réflexion, un 
modèle de saint et une guide a l’adoration 
eucharistique, développée selon la méthode 
paulinienne Voie-Vérité-Vie. Les vertus cul-
minent dans la formation d’un cœur aposto-
lique.

Le texte inclue l’histoire et la théologie bi-
blique du Sacré Cœur et une appendice de 
prières. Les groupes de prière initient déjà 
l’utilisation du livre comme tremplin de lance-
ment pour le partage de la foi et l’adoration.

Avec l’annonce de pape François d’un 
prochain document pour commémorer le 
350ème anniversaire des apparitions du Sacré 
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Cœur à sainte Marguerite Marie Alacoque, 
Come to Me offre une précieuse opportu-
nité pour présenter la spiritualité eucharis-
tique de la Famille Paulinienne de manière 
attrayante. 

itaLie
Traverses la vie:  
miSSion JeuneS de FamiLLe pauLinienne

«Est -il possible que courant d’une part 
à l’autre  de la ville, tenant une tableau de 
marche très engageante, quelqu’un retrouve 
soi-même? Je ne peux ne pas me poser 
cette question du moment que, retournée de 
la mission, ce qui m’est resté davantage ne 
sont pas les traces de fatigue mais la séré-
nité dans le cœur. Avec ces paroles Maria 
Cecilia décrit son expérience dans la mission 
Traverses le vie. 

Mais qu’est-ce que c’est ? C’est une mis-
sion populaire sur la parole de Dieu vécue 
par les animateurs de l’équipe Sur les pas 
de Paul de la Famille Paulinienne avec 13 
jeunes provenant de diverses zones de l’Ita-
lie à Guardia Piémontaise, en province de 
Cosenza, du 18 au 25 août 2024.

La première partie de la semaine a été 
caractérisée par des moments de réflexion, 
prière et formation. Ré-parcourant quelques 
épisodes de la vie de Saint Paul, diverses ac-
tivités et l’écoute de quelques témoignages 
nous nous sommes demandés comment 
traverser les moments de notre vie, et nous 
nous sommes interrogés sur ce que signifie 
être missionnaires. 

Dans la seconde partie de la semaine 
nous avons vécu la véritable mission: nous 
avons animés divers moments d’adoration, 
de partage de l’Évangile, d’activités et jeux 
pour enfants, jeunes et adultes. Surtout nous 

avons rencontré des personnes qui peut-
être, à leur tour, désiraient être rencontrées 
par quelque un. 

Écrit Lucie: «Avoir ce cœur large signifie 
rencontrer et servir ces frères que le Sei-
gneur me place à côté, découvrant que c’est 
là qu’il m’attend et là il m’enseigne à aimer».

Notre vie est un pèlerinage, un 
voyage qui nous pousse à nous 

dépasser, un voyage à la recherche 
du bonheur; et la vie chrétienne, en 
particulier, est un pèlerinage vers 
Dieu, notre salut et la plénitude de tout 
bien. Les objectifs, les réalisations et 
les succès le long du parcours, s’ils 
ne sont que matériels, nous laissent 
encore sur notre faim après un pre-
mier moment de satisfaction, désireux 
d’un sens plus profond. En effet, ils 
ne comblent pas complètement notre 
âme parce que nous avons été créés 
par Celui qui est infini. Par consé-
quent, le désir de transcendance ré-
side en nous, le souci permanent de 
réaliser de plus grandes aspirations, 
d’aller vers un “plus”.

Pape François
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amBassadeurs Pour cHrist: 
L’intercuLturaLite armonieuse  
comme communication  
de L’ eVangiLe dans La Vie  
et dans La mission des fiLLes  
de saint PauL

neviLLe ChriStine ForChap,  FSp

L’interculturalité est 
un nouveau para-
digme. Il a le potentiel 
pour une intersection 
bénie de foi, mission 
et vie. Le document 
de synthèse explore 
le rôle intégrale de 
l’interculturalité har-
monieuse dans la 
vocation des Filles 

de Saint Paul aujourd’hui. Sr. Neville utilise 
l’approche herméneutique culturelle mis-
sionnaire, une combinaison d’approches 
théologico-ecclesiologiques et socio logi-
co-historiques, pour fournir divers contextes 
pour les précieuses, et parfois engageantes, 
discussions sur l’interculturalité. 

La première partie, structurée autour de  
la méthode de don Giacomo Alberione «Vé-
rité, Voie et Vie», trace les enseignements 
de Jésus et son chemin interculturel, carac-
térisé par l’Incarnation et par les rencontres  
avec les gentils. La femme cananéenne (Mt 
15,21-31), comme exemple, malgré les pré-
judices et l’hostilité entre  Juifs et Samaritain, 
s’approche humblement à Jésus pour la fille 
gravement possédée. Au début, lui semble 
l’ignorer, mais puis il passe du silence à la 
conversation et à la reconnaissance de la 
grande foi de la femme, accordant à la fille 
une guérison instantanée. La rencontre 
montre un parcours qui va outre le préjudice  
et l’ethnocentrisme, vers l’ouverture, la sa-
gesse interculturelle et l’amour. 

La seconde partie du travail analyse  le 
contexte historico-social de don Alberione 
et celui des Filles de Saint Paul aujourd’hui. 
Elle approfondit le rôle théologique de la 
culture et enracine l’harmonie interculturelle 
dans un charisme  partagé.

La conclusion du document de synthèse 
considére le rôle  de la formation et de la stu-
diosité dans le promouvoir une interculturali-
té harmonieuse. Elle fournit des points pour 
la formulation d’un guide pratique pour la vie 

et la mission interculturelle. L’interculturalité 
est synodale, cheminer ensemble comme 
sœurs dans la pleine beauté et richesse 
du charisme paulinien et de notre  diversi-
té culturelle: écouter, dialoguer, apprendre, 
pardonner, enrichir nos communautés et  
notre mission et être enrichies. L’intercultu-
ralité harmonieuse dans la Congrégation est  
un don pour l’Eglise et pour le monde. C’est 
un témoignage attrayant de  l’Évangile.

La formation d’auJourd’Hui  
de La famiLLe a La Vie  
consacree: Les défis  
des formands et formateurs 

hobinandraSana m.b. raKotonJatovo, FSp

J’ai été vocationniste 
pour trois ans dans 
ma ville, au Madagas-
car, avant d’accueillir 
l’opportunité d’aller à 
Rome pour approfon-
dir les études dans le 
champ de la forma-
tion. En ces ans j’ai 
rencontré beaucoup 

de jeunes filles avec divers problèmes et si-
tuations de vie difficiles, surtout en famille, 
dans la relation avec les parents, la paren-
té et aussi dans la société; jeunes filles qui 
aujourd’hui pourraient sentir l’appel à la 
vie consacrée. Alors je me suis demandé: 
“Comment les aider dans le chemin forma-
tif de la vie consacrée? Continuons-nous  à 
dire «non» ou pouvons-nous faire quelque 
chose?”. En ce temps presque toutes les 
familles vivent des crises et le rôle des pa-
rents est aujourd’hui très important pour la 
formation et l’éducation des jeunes, si bien 
que lorsqu’ils entrent dans un chemin for-
matif ils doivent affronter beaucoup de défis, 
ensemble à leurs formateurs.

Dans la première partie de cet élaboré on 
considère la situation actuelle de la famille, 
les problèmes qu’elle vit et doit affronter 
concernant la formation et l’éducation, et en 
même temps on offre des pistes pour aider 
les formateurs des familles à exercer au 
mieux leur rôle.

Dans la  seconde partie on  considère la 
réalité de la vie consacrée aujourd’hui, qui 
sont les jeunes qui désirent entrer en cet état 
de vie, quelles sont leurs difficultés et fragili-
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tés, et on propose des suggestions pour un 
discernement.

Dans la troisième et dernière partie on 
affronte les défis de la formation en géné-
ral et de la formation à la vie consacrée en 
particulier, et on suggère des modalités pour 
accompagner dans leur parcours soit les for-
mands soit les formateurs.

Les points de réflexion concernent la ré-
alité de l’Afrique en particulier celle du Ma-
dagascar.

L’usage du smartPHone Parmi 
Les etudiants des ecoLes  
de deLHi ncr: imPortance  
de La mediation des Parents

patriCia miCheLLe mathiaS, FSp

Patricia Michelle Ma-
thias, Fille de Saint Paul, 
le 20 juillet 2024 auprès 
de la Sharda Univer-
sity, Gratter Noida, NCR 
Delhi, dans la faculté de 
Communication, elle a 
défendu avec succès sa 

thèse de doctorat en Mass Communication: 
L’usage du smartphone parmi les étudiants 
des écoles de Delhi NCR: importance de la 
médiation des parents.

Aujourd’hui les smartphones sont deve-
nus gadgets indispensables grâce aux mul-
tiples usages qui en sont faits, de la com-
munication, à l’instruction, aux affaires, au 
shopping, au loisir et autre encore. Si d’une 
part le smartphone est une manne pour 
beaucoup, de l’autre il s’est transformé dans 
une ruine: enfants, adolescents et adultes 
sont devenus dépendants de ses diverses 
applications. 

Dans le cas d’enfants et adolescents, les 
parents interviennent avec diverses restric-
tions, instructions ou monitorant leur usage 
pour en diminuer l’influence négative. Ce 
processus est appelé médiation parentale 
et la recherche de sr Patricia Michelle vise 
à découvrir les divers types de médiation 
utilisée par les parents pour aider leurs fils 
à devenir plus conscients dans l’usage des 
smartphones et considérer si leur  médiation 
a un impacte positif sur les adolescents dans 
la gestion de problèmes liés à un usage non 
équilibré des smartphones.

Les adolescents de Delhi sont en général 
entre les huit et douze ans d’âge, et pour cela 
l’investigation a été conduite avec sondages 
et interviews à parents et étudiants adoles-
cents de cette aire. L’étude recommande 
aussi des sessions de médiation pour toutes 
les institutions éducatives, les enseignants, 
les parents et les étudiants, dès leur jeunes 
âge.

Partagez aVec douceur  
L’esPérance qui est  

dans Vos cœurs  
(cf. 1P 3, 15-16)

Le thème de la prochaine Journée mon-
diale de la communication attire l’atten-

tion sur le fait qu’aujourd’hui, trop souvent, 
la communication est violente, elle vise à 
frapper et non à établir les conditions d’un 
dialogue. Il est donc nécessaire de désar-
mer la communication, de la purifier de 
toute agression. Des talk-shows télévisés 
aux guerres verbales sur les réseaux so-
ciaux, le paradigme qui risque de prévaloir 
est celui de la compétition, de l’opposition 
et de la volonté de dominer.
Pour nous chrétiens, l’espérance est une 
personne et c’est le Christ. Et elle est 
toujours liée à un projet communautaire; 

lorsque nous parlons d’espérance chré-
tienne, nous ne pouvons pas faire abstrac-
tion d’une communauté qui vit le message 
de Jésus d’une manière si crédible qu’elle 
laisse entrevoir l’espérance qu’elle ap-
porte, et qui est capable de communiquer 
l’espérance du Christ par des actes et des 
paroles, même aujourd’hui.

Vi
tri

ne
 P

au
lin

ien
ne

N
os

 é
tu

de
s



11

marie, aPotre des desirs

déSirS SaintS

Les désirs saints naissent 
de foi vivante et de cœur 
aimant, et il sont le pre-
mier pas vers les œuvres. 
C’est comme la semence 
qui s’ouvre, pousse vers le 
terrain la petite racine cher-

chant aliment et se développe en petite plante, 
destinée à croître et fructifier. Si [tels désirs] 
arrivent à la prière, donnent déjà fruit très pré-
cieux.

Il y a beaucoup de désirs vides, stériles, 
étranges, mauvais; comme il y a des critiques 
oisives, même immorales. Pour cela Saint Paul 
disait: «Fuis les passions de la jeunesse».

Il y a, au contraire, les désirs de Dieu «qui 
veut que tous les hommes soient sauvés et 
chaque homme arrive à la connaissance de 
la vérité». Et les désirs de l’âme aimante: 
«O Dieu, tu es mon Dieu, dès l’aurore je te 
cherche; de toi a soif mon âme».

Saint Paul avait des désirs ardents: «Si af-
fectionnés à vous, nous aurions désiré vous 
donner non seulement l’Évangile de Dieu, mais 
notre propre vie». «Ayant moi-même un grand 
désir de mourir et aller avec le Christ».

Dans le Psaume 42/41,2, on lit: «Comme 
le cerf désire l’eau de la source, ainsi mon âme 
te désire, o Seigneur».

Donc les désirs bons sont à cultiver: «Mon 
âme se consume dans le désir vers tes juge-
ments» dit le Psaume.

Sous la guide de Joaquin et Anne, et nourrie 
d’Écriture Sainte, Marie grandit comme olivier 
prometteur; elle fut comme le siège de chaque 
vertu. Lisant les Écritures et apprenant de la 
vive parole, ces soupirs devinrent l’apostolat 
des désirs pour la venue du Messie et pour la 
rédemption des hommes.

eFFiCaCe apoStoLat

Docteurs et Théologiens de l’Eglise confir-
ment que la venue du Sauveur fut accélérée 
précisément par cause des ardents soupirs de 
la Très Sainte Vierge.

Le Ven. Pallotti les résume et écrits : «C’était 
établi dans les adorables décrets de Dieu, 
que les Justes, et spécialement la Reine des 
Saints, avec leurs mortifications, abstinences 
jeûnes et désirs, accéléreraient l’Incarnation 
du Fils de Dieu. Et ainsi advint, nonobstant que 
le monde fusse lourd de péchés et indignités».

Dans la Vita di Maria de Willam on lit ce trait 
très touchant: «Dans l’existence de Marie tout 

servait à attirer le Verbe de Dieu dans son sein: 
spécialement le fait de sa consécration virgi-
nale au Seigneur».

Certainement on peut affirmer que, au 
temple, Siméon, juste et timoré, attendait le sa-
lut d’Israël; Anna, nuit et jour, suppliait le Sei-
gneur de hâter la venue du Messie; mais plus 
de tous Marie.

Elle, dans sa solitude, s’offrait en sacrifice 
pour le salut d’Israël et du monde entier. Elle fut 
comme colombe qui gémit sur les ruines d’un 
grand édifice: l’homme sorti beau des mains 
créatrices et je conjure, si vous trouvez mon 
Bien aimé, dites-lui que moi je languis d’amour 
pour lui... Je suis des sanctificatrices de Dieu, 
il avait été défiguré par le péché original. Et ses 
gémissements étaient entendus par le Père qui 
se mut à restaurer en Christ l’édifice: «Récapi-
tuler toutes les choses en Christ».

Siméon invoquait ardemment, et avait reçu 
une communication de l’Esprit Saint qu’il ne 
serait pas mort avant de voir avec ses yeux le 
Sauveur. Anne dans le Temple priait, soupirait, 
jeunait: et elle reconnut tout de suite le Messie, 
quand se présentèrent Joseph et Marie avec 
l’Enfant pour la purification. Ils remercièrent 
avec grande foi et joie le Seigneur.

Ces saints désirs, en Marie, durèrent de la 
conception immaculée jusqu’au moment où, 
prononçant son Fiat, le Fils de Dieu s’incarna 
dans son sein.

En effet vint la «plénitude des temps» (Gal 
4,4). L’Archange Gabriel fut envoyé à la Vierge 
à annoncer qu’était arrivé le moment prophé-
tisé par l’homme des désirs, Daniel, et à offrir 
à Marie la divine Maternité. C’était la grande 
heure de l’humanité.

Dieu exauce les saints désirs, entend les 
soupirs des justes, quand ils gémissent auprès 
de l’autel de Dieu. Combien d’âmes, dans les 
silences du cloitre, dans les intimes communi-
cations avec Dieu, peut-être aussi parmi les in-
quiétudes et les douleurs, se font entendre du 
Seigneur! Le cœur du Père céleste se meut a 
pitié de ces fils qui mettent toute leur confiance 
en lui et répètent: «Que vienne ton règne».

«Le Seigneur écoute les désirs des pauvres». 
«Tu as satisfait le désir de son cœur».

Quand apparut Marie sur la terre, apparut 
l’aurore: «Aurore qui surgit», annonciatrice et 
approbatrice du Soleil de justice Christ Jésus, 
«Soleil de justice, Christ Jésus».

Elle, enfant, était l’Épouse des Cantiques 
qui appelait l’Époux Jésus Christ: «O amour 
de mon âme, fais-moi savoir où tu es à paitre 
le troupeau... Qu’il vienne mon Aimé dans son 
jardin... O filles de Jérusalem, mon Chéri est à 
moi et mon Aimé est mien...».

Giuseppe Forlai, igs
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nous PouVons dire  
d’aVoir Vu une sainte 

J’ai connu la Prima 
Maestra en 1955, 

quand elle est venue 
au Brésil ensemble 
au Primo Maestro. 
Moi alors j’étais as-
pirante, donc je l’ai 
connue personnelle-
ment  et par la suite 
j’ai entendue beau-
coup de témoignages 
et lu ses écrits.

Durant ma formation j’entendais parler 
beaucoup  de Maestra Tecla, de sa foi, de  
sa prière, de son courage en guidant une 
Congrégation moderne qui utilisait pour 
l’évangélisation les moyens de communica-
tion sociale plus conformes aux exigences   
des temps, plus  adaptés et efficaces.

Le jour avant son départ nous étions 
toutes réunies dans la cour pour la saluer et 
écouter son dernier message. Elle nous dit 
peu de paroles, en particulier que nous de-
vions profiter des ans de formation pour bien 
nous préparer à la mission paulinienne et de 
nous faire saintes, condition fondamentale 
pour l’efficacité de l’évangélisation avec les 
moyens de communications sociale. Après, 
observant ce beau groupe de jeunes, plus 
de cent aspirantes, elle nous surprit avec 
une question inattendue: Voulez-vous don-
ner un jour de votre vie au Primo Maestro? 
Et, orgueilleuses de pouvoir offrir ce don, en 
chœur nous avons répondu: Oui. Je ne sais 
pas si la vie du Primo Maestro se soit allon-
gée avec notre offrande, mais assurément 
Dieu l’a tenue en compte. 

Si l’admiration et l’amour pour Maestra Te-
cla était grand, encore avant de la connaître, 
vous pouvez imaginer après avoir constaté 
de personne son attitude simple, sereine et 
ce son sourire lumineux! Nous disions entre 
nous avec joie: Nous avons été fortunées, 
nous pouvons dire d’avoir vu une sainte. 

Pensant à elle aujourd’hui au guide d’une 
Congrégation moderne, qui a comme mis-
sion de porter à tous le message de Jésus, à 
travers l’usage des médias, nous imaginons 
une personne impliquée dans les social et 
présente dans le monde digitale 24 heures 
sur 24. Mais nous savons que Maestra Te-

cla n’était pas ainsi, elle ne vivait pas pour la 
communication, mais elle vivait la communi-
cation. 

Elle n’avait pas une laurée, mais elle a 
été une très grande communicatrice, une 
inoubliable guide de ses filles. C’est juste 
pour cela que nous   l’admirons; et c’est d’ici   
qu’éclate le sublime. 

Tecla n’avait pas fréquenté une faculté 
de communication, mais elle vivait la com-
munication plus vraie, profonde, cette com-
munication fondée sur la Parole de Dieu, sur 
la sapience de Dieu. La prière, la contem-
plation, la vie vécue dans l’amour étaient la 
source de sa sagesse, bonté, clairvoyance, 
créativité apostolique. 

De cette source, qui est Dieu même, ses 
enseignements acquéraient une fraîcheur et 
une nouveauté toujours nouveaux, actuels 
et ils continuent à nous guider encore au-
jourd’hui. C’est ceci qui aujourd’hui j’appré-
cie et admire en elle, cette sa communication 
qui naissait de la foi vécue, une communi-
cation simple, franche, sincère, authentique, 
douce, mais en même temps forte, active, 
courageuse, créative, clairvoyante. 

Plus que communiquer des pensées, 
elle communiquait elle-même. Ce type de 
communication, cette vie belle, intense et fé-
conde moi je la demande pour moi et pour 
toutes les Filles de Saint Paul du monde. 

Natalia Maccari, fsp

Maestra Tecla avec les jeunes en Brasile
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Le don de La mission 

Notre catéchisme 
nous enseigne que, 

en vertu du baptême, 
nous sommes tous ap-
pelés à une mission. 
Cette foi dans la mis-
sion initie en famille et 
continue à déployer sa 
signification et son but 
dans notre chemin de 
chrétiens. Quand on 

parle de vocation, j’entends dire souvent que 
«la famille est le terrain fertile des vocations». 
Ceci peut être vrai, vu que mes parents  ont été 
les premiers qui m’ont enseigné à faire le signe 
de  la croix et à prier chaque fois que les clo-
ches de l’église sonnaient l’Angélus. Et depuis 
qu’est née ma foi c’est d’ici qu’est née ma foi 
en Dieu. J’ai grandi dans les Philippines dans 
une famille simple et nombreuse et éduquée  
aux valeurs de la prière, de l’unité, du service, 
de l’amour, de la générosité, de la responsabili-
té, de la simplicité et a d’autres valeurs qui font 
partie   de la croissance humaine et renforcent 
l’identité personnelle. 

Adolescente j’étais active dans la paroisse 
comme membre du chœur et de la Légion de 
Marie. Quand je fréquentais les élémentaires, 
à l’église je rencontrais toujours les sœurs 
franciscaines, responsables de l’école catho-
lique où mon frère et mes sœurs étudiaient au 
lycée. J’ai été attirée par une des sœur pour sa 
cordialité, gentillesse et simplicité. Je ne pen-
sais pas que cette simple attraction vers la vie 
religieuse était une initiative de Dieu. 

Tout a commencé un jour d’été, quand j’ai 
rencontré pour la première fois les Filles de 
Saint Paul durant leur mission dans notre ville. 
Le curé me demanda d’accompagner  une des 
sœur dans leur visite maison par maison. Par 
la suite une sœur venait chaque mois porter 
les revues de Home-life a notre école et en-
fin j’écoutais chaque dimanche un programme 
radiophonique intitulé Parole et chants conduit 
par une paulinienne. Grace à ces  inoubliables 
rencontres j’ai appris à connaître leur vie et 
leur mission. J’aimais lire leurs revues et j’at-
tendais toujours avec anxiété  leur  programme 
à la radio. Étant  actives en paroisse, moi et ma 
meilleure amie, nous avons eu la possibilité de 
les accompagner, comme demandé par notre 
curé, à passer  la fin de la semaine de prome-
nade communautaire dans la plage proche de 
notre maison. Mais ce qui devait être un temps 
de repos et de distraction, malheureusement 
se transforma en une expérience terrifiante 
pour tous, parceque j’ai risqué de me noyer 

a cause des ondes et j’ai pensé que je serais 
morte en ce  moment. Je me suis sentie ballot-
tée par les ondes et mon corps  rouler dans les 
eaux et quand les sœurs sont arrivées a rive 
m’ont trouvée prostrée sur le sable: “C’est un 
miracle, j’ai exclamé, je suis vivante! Dieu m’a 
sauvée”. 

Cette expérience est restée imprimée dans 
ma mémoire et m’a fait penser que peut-être le 
Seigneur avait des grands projets pour moi. En 
attendant j’ai fréquenté l’université gérée par 
les Sœurs de Saint Paul de Chartres. Durant 
le temps libre j’allais trouver les Files de Saint 
Paul dans leur communauté de Tuguegarao et 
j’ai eu la possibilité de mieux les connaitre ainsi 
que leur mission. 

Pour cinq ans il m’a plu d’enseigner et ga-
gner pour vivre pour moi et pour ma famille. 
J’ai vécu une vie normale, comme une jeune 
professionnelle qui travaille, expérimentant les 
choses belles et les défis de la vie. Au long 
du chemin, j’ai rencontré des personnes et 
construit des relations, j’ai approfondit ma vie 
spirituelle a travers la prière et la dévotion a 
la Bienheureuse Vierge Marie, Jusque au jour 
où j’ai senti une poussée à l’intérieur de moi-
même, quelque chose qui  m’attirait  à me don-
ner et à servir Dieu dans les autres. Rappelant 
les expériences vécues avec les sœurs pauli-
niennes, je suis allée les trouver et j’ai parta-
gé mes pensées et désirs avec la supérieure 
qui m’a accompagnée dans le discernement 
vocationnel. J’ai décidé de me démettre du 
travail et de donner des répétitions privées, 
choix qui a provoqué la délusion de mes pa-
rents, qui avaient d’autres projets pour moi. 
Face à ce dilemme j’ai décidé de toute façon 
d’arrêter d’enseigner à temps plein pour un an 
pour approfondir mon discernement, et ave le 
guide de mon ex curé je me suis laissée guider 
par l’Esprit Saint pour voir où le Seigneur me 
conduisait. 

Je suis entrée officiellement chez les Filles 
de Saint Paul en 1998 entreprenant avec cou-
rage la formation. Après la première profession 
religieuse, émise en 2001, j’ai été impliquée 
en diverses expériences apostoliques et reli-
gieuses qui m’ont aidée à discerner plus pro-
fondément ma vocation à travers la prière, la 
formations continue et l’accompagnement spi-
rituel en préparations à mon oui définitif au Sei-
gneur. J’ai poursuivi les études de Théologie  et 
successivement j’ai été envoyée à Rome pour 
me préparer à la profession perpétuelle. Dans 
l’An Paulinien 2008 j’ai finalement pris mon en-
gagement définitif avec Jésus et j’ai embrassé  
une vie d’amour et de service comme consa-
crée parmi les Filles de Saint Paul.

Gemma Gamab, fsp
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La Prière dans L’ère digitaLe:  
caractère et fondement  
sPiritueL

Récemment, un écrivain spirituel s’est 
demandé: «Quel est le rôle de la prière 

dans la construction d’un caractère fort et 
dans le maintien d’une solide base spirituelle 
en cette ère digitale?»

Aujourd’hui nous examinerons le profond 
rôle de la prière dans la formation de notre 
caractère et dans la fortification de notre 
base spirituelle pendant que nous naviguons 
dans le monde frénétique de la technologie.

Mais avant de nous introduire dans la dis-
cussion, définissons  deux termes clé: Ca-
ractère et Disciples Digitales.

– Qu’est-ce que c’est le Caractère? “Ca-
ractère” se réfère aux qualités morales et 
éthiques qui nous définissent comme indivi-
dus. Le caractère inclut des valeurs comme 
honnêteté, intégrité, compassion et rési-

lience, qui guident nos pensées, décisions 
et actions. Et plus nous pratiquons ces va-
leurs ou idéaux humains qui guident  notre 
vie, plus eux  se transforment de valeurs en 
vertus: habitudes de l’être. Devient “naturel” 
agir avec miséricorde et justice et cheminer 
humblement avec notre Dieu, comme dit 
l’Écriture (Miché 6:8).

– Les Disciples Digitales cherchent de 
vivre leur foi dans le règne digitale, utili-
sant la technologie comme instrument pour 
l’évangélisation, la croissance spirituelle et la 
promotion de la dignité humaine et du bien 
commun dans la société.

Voilà quatre manières où la prière peut 
exercer un rôle central dans la construction 
d’un caractère fort et d’une robuste base spi-
rituelle pour devenir efficaces disciples digi-
tales.

1 – La prière ConStruit vertuS

La prière est un puissant moyen pour 
former et nourrir des traits vertueux du ca-
ractère ou valeurs humaines. À travers la 
prière, nous cultivons des vertus comme la 
patience, l’humilité et l’amour, fondamen-
tales pour affronter les défis et les complexi-
tés du monde digitale avec grâce et intégrité. 
Pendant que nous prions, nous ouvrons nos 
cœurs au pouvoir transformatif de la grâce 
de Dieu. Nous permettons à Dieu de nous 
former a image du Christ. Pape François 
souligne l’importance de cultiver des traits 
vertueux du caractère, affirmant: «La mesure 
de la grandeur d’une société est donnée par 
la manière dont elle traite qui est davantage 
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dans le besoin, qui n’a rien d’autre que sa 
pauvreté!» (25 juillet 2013). Ceci est particu-
lièrement vrai dans une société envahie par 
la technologie digitale, par l’information et 
par le divertissement qui peuvent nous dé-
tourner des besoins des pauvres.

2 – La prière Fait CLarté 
La prière nous aide à naviguer parmi les 

dilemmes éthiques et moraux présentés par 
la technologie. Dans un monde où les confins 
entre juste et erreur peuvent parfois dissiper, 
la prière fournit une manière pour discerner 
ce qui est juste et bon avec clarté et com-
préhension de la volonté de Dieu pour nos 
vies. Développons une compréhension plus 
profonde des valeurs de la prière et des prio-
rités de Dieu cherchant le guide divin dans la 
prière. Ceux-ci  informent ensuite nos choix 
et actions comme disciples digitales. Pape 
François nous rappelle souvent que nous 
avons besoin de discernement quand nous 
devons prendre des décisions.

3 – La prière ConStruit réSiLienCe

La prière renforce notre base spirituelle et 
nous arme de la résilience nécessaire pour 
résister aux tentations et aux pressions du 
monde digitale. À travers la prière, cherchant 
intentionnellement des moments de tranquil-
lité pour prier et réfléchir, nous puisons à la 
source inépuisable de la grâce de Dieu. La 
grâce nous permet de résister aux tenta-
tions, dépasser les défis et persévérer dans 

notre engagement à vivre notre foi online. La 
prière est une source de force et réconfort 
dans les moments de tentation, nous aidant à 
rester solides dans nos convictions et fermes 
dans notre engagement vers Dieu. Comme 
dit Saint Jean-Paul II, «La vraie sainteté ne 
signifie pas fuite du monde; plutôt, elle est 
dans l’effort d’incarner l’Évangile dans la vie 
de tous les jours, en famille, à l’école, au 
travail et en chaque activités sociale et poli-
tique» (9 novembre 1996).

4 – La prière nouS oFFre  
deS baSeS SoLideS

Enfin, la prière joue un rôle fondamental 
dans la construction d’un caractère fort et 
dans le maintien d’une solide base spirituelle 
pendant que nous cherchons de devenir dis-
ciples digitales dans le monde guidé par la 
technologie d’aujourd’hui. Toutefois, le monde 
digitale peut être une source de distraction, 
tentation et même dommage si non affronté 
avec attention, cautèle et discernement.

Faisons attention aux dangers d’un usage 
excessif du temps devant l’écran, à la néga-
tivité online et à l’érosion de la connexion 
humaine authentique dans nos interactions 
digitales. Au contraire, utilisons la technolo-
gie pour diffuser l’amour et la vérité de Dieu, 
passer du temps avec la famille et les amis, 
prendre soin de la terre, construire commu-
nautés et favoriser une communion plus pro-
fonde avec Dieu et entre nous.

Rose Pacatte, fsp - Tutorial WECA

Ag
or

à d
e l

a c
om

m
un

ica
tio

n



16

itaLie
La FamiLLe pauLinienne en Fête  
pour LeS JubiLéS de ConSéCration

C’est toujours beau nous retrouver tous 
comme Famille dans la maison com-

mune, la sous-crypte du Sanctuaire Reine 
des Apôtres, avec consœurs et confrères, 
amis et tous ceux qui désirent partager ce 
moment de fête pour remercier le Seigneur 
de sa fidélité longue 25, 50, 60… ans. Une 
vie donnée, riche de beaucoup d’engage-
ment, conservant dans le cœur le désir d’ 
“être  Paul vivant aujourd’hui”. «La Famille  
Paulinienne évangélise comme Paul. Elle 
sert l’Eglise dans l’œuvre confiée par le 
Maître Divin: “allez et enseignez les nations”. 
L’enseignement est  évangélisation, selon le 
précepte de saint Paul a son disciple: Opus 
fac evangelistae (2Tm 4,5), accomplit ton 
devoir de porter l’Évangile; répète l’heureux 

annonce de salut, de paix et de justice que 
Jésus Christ porta aux hommes de bonne 
volonté. Saint Paul Apôtre est notre Père, 
Maître, Protecteur. Il a tout fait. (…) La vie de 
la Famille Paulinienne vient de l’Eucharistie; 
mais communiquée par Saint Paul (Don Al-
berione, 1954; Cfr. CISP, 145)».

Merci à Dieu pour sa fidélité et à tous les 
frères et les sœurs de la Famille Paulinienne 
pour le souvenir dans la prière.

nigeria
bénédiCtion de La maiSon teCLa,  
à CaLabar 

Il a été un moment de grande joie pour 
toutes les Filles de Saint Paul de la Ni-

geria, quand le 12 septembre 2024, la 
maison et la communauté Tecla de Ca-
labar a été bénie par Mgr. Joseph Effri-
tons Ekuwem, archevêque métropolite 
du diocèse, a la présence de l’évêque 
auxiliaire Mgr. Christopher Nassérien. 
Les prêtres, les religieux et les fidèles 
laïcs se sont présentés à l’évènement 
en grand nombre s’unissant à toute la 
communauté dans le remerciement à 
Dieu pour la présence des sœurs Pau-
liniennes à Calabar, une ville  de la Ni-
geria, chef-lieu de l’état de Cross River, 
dans la partie sud-orientale du Pays. 
Don Charles Etim, vicaire  général de 

la pastorale, a exprimé sa profonde grati-
tude à Dieu et au gouvernement  des Filles 
de Saint Paul pour leurs sacrifices et leur  
soutien aux sœurs de la région. Il a prié 
afin que la mission puisse inspirer et attirer 
beaucoup de cœurs au Seigneur. 
La  présence Paulinienne permanente  a 
eu  un important impacte dans le cœur des 
gens. Nombreux ont affirmé que finale-
ment “les sœurs  sont nôtres”, reconnais-
sant d’avoir besoin de l’apostolat paulinien 
en cette partie du Pays. Les sœurs de la 
communauté ainsi nous écrivent. «Nous 
sommes reconnaissantes au Seigneur, 
au gouvernement général et à toutes les 
sœurs de la Délégation Afrique Occiden-
tale pour leur aide et soutien de prière. À 
Dieu soit la gloire!».
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fenêtre sur L’egLise
Journée mondiaLe deS grandS parentS   
et deS anCienS 

Dans la quatrième journée  Mondiale des 
Grands Parents (Nonni) et des Anciens, qui 
a été célébrée le 28 juillet, Pape François a 
invité à rester proches a ceux qui sont avant 
dans les ans et a redécouvrir leur précieuse  
contribution “dans la famille, dans la société 
et dans l’Eglise”. De son accointé @Pontifex, 
il exhorte à rester proches a ceux qui sont 
avant dans les ans. “Reconnaissant le rôle  
insostituible qu’eux ont dans la famille, dans 
la société et dans l’Eglise écrit le  Pontife re-
cevrons nous aussi de nombreux dons, beau-
coup de  grâces, beaucoup de  bénédictions”. 

Célébrée chaque quatrième dimanche de 
juillet, en proximité de la mémoire liturgique 
des saints Joaquin  et Anne, la Journée Mon-
diale des Grands Parents (Nonni) et des An-
ciens a été instituée par Pape François 2021. 
Le thème de cette édition, tiré du Psaume 
71, Dans la vieillesse ne m’abandonne pas, 
entend souligner comme la solitude soit, mal-
heureusement, l’amère compagne de la vie e 
tous les anciens qui, souvent  sont victimes  
de la culture de l’écart. 

JubiLé pèLerinS d’eSpéranCe

Spes non confundit, l’Es-
pérance ne trompe pas 
est le titre et l’incipit de 
la Bulle d’indiction du 
Jubilé ordinaire de 2025 
écrite par Pape François. 
Original et beau est le 
souhait initial du Saint 

Père: «a ceux qui liront cette lettre que l’espé-
rance comble leur cœur», qui explique tout de 
suite la teneur et le but de la lettre, outre les 
formelles indications pour l’An jubilaire. On y 
lit: «Le prochain Jubilé sera un An Saint carac-
térisé par l’espérance qui ne passe pas, celle 
en Dieu. Qu’il nous aide aussi à retrouver la 

confiance nécessaire, dans l’Eglise comme 
dans la société, dans les relations interperson-
nelles, dans les rapports internationaux, dans 
la promotion de la dignitè de chaque personne 
et dans le respect de la créations. Le témoi-
gnage croyant puisse être dans le monde le-
vain d’authentique espérance, annonce des 
cieux nouveaux et terre nouvelle, où habiter 
dans la justice et dans la concorde entre les 
peuples, tendus vers l’accomplissement de 
la promesse du Seigneur. Laissons-nous dès 
maintenant attirer par l’espérance et permet-
tons que à travers nous elle devienne conta-
gieuse pour ceux qui la désirent».

Très beau le Logo du Jubilé qui représente 
quatre figures stylisées pour indiquer l’huma-
nité provenant des quatre angles de la terre. 
Elles sont une embrassade à l’autre, pour in-
diquer la solidarité et fraternité qui doit mettre 
en communion les peuples. On remarquera 
que l’ouvre-file est accroché à la croix.. C’est 
le signe non seulement de la foi qui embrasse, 
mais de l’espérance qui ne peut jamais être 
abandonnée parceque nous en avons besoin 
toujours et surtout dans les moments de plus 
grande nécessité.

Le Pape ouvrira la Porte Sainte de Saint 
Pierre le 24 décembre prochain et la fermera 
le 6 janvier 2026. 

fenêtre sur Le monde
priméS hommeS et FemmeS  
aveC Le Feu dedans 

Le Prix Feu dedans – Femme 
et hommes changent le 
monde, a été institué par 
l’Archidiocèse de Milan et 
par Elikya, association de 
promotion sociale qui de-
puis 2012 œuvre en divers 

domaines du monde civil et religieux.
Les primés de cette troisième édition sont: 

don Claudio Burgio, fondateur et président de 
l’Association Kairós outre que chapelain  de la 
prison des mineurs Beccaria de Milan; Carlo 
Alberto Caiani et son épouse Sara Pedroni, 
qui avec leurs trois fils de presque vingt ans 
accueillent des mineurs en charge auprès 
de la ferme des pères dei Somaschi à Ver-
curago (LC); Blessing Okoedion, femme nigé-
rienne survécue  a la traite qui a dénoncé ses 
bourreaux et maintenant est engagée comme 
médiatrice culturelle et interprète; sr Nabila 
Saleh qui a vécu pour treize ans à Gaza et 
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qui a cause de la guerre avec Israël a été pour 
six mois refugiée dans la paroisse latine, pre-
nant soin des plus fragiles sous les bombar-
dements; enfin Franco Vaccari, président et 
fondateur de “Rondine Cittadella della Pace”, 
une organisation engagée pour le dépasse-
ment des conflits armés dans le  monde.

Un prix a la mémoire a été aussi dédié à 
sr Luisa Dell’Orto, tuée en 2022 dans la capi-
tale de Haïti où elle était la colonne portante 
de “Casa Carlo – Maison Charles”, un centre 
qui recueille de centaines d’enfants de rue, 
reconstruit en 2010 après le tremblement de 
terre qui a dévasté l’ile carabique.

Le sens du Prix Feu dedans – Femmes et 
hommes qui changent le monde est recon-
naître ceux qui avec le généreux engagement 
pour le bien de l’individu et de la société sont 
devenus témoins d’espérance, illuminant le 
chemin de qui ils ont rencontrés.

traite et expLoitation:  
outre 12 miLLionS LeS mineurS  
impLiquéS danS Le monde

Presque  50 millions les personnes dans le 
monde victimes  de diverses formes d’escla-
vage moderne. De celles-ci, outre 12 millions 
sont mineurs, obligés surtout à formes de 
travail forcé – qui  comprend celles aux buts  
d’exploitation sexuelle, travailleurs  et activités 
illicites – et mariages forcés, avec un trend en 
croissance. 

Ce sont les données qui émergent  du XI-
Vème rapport Petits esclaves invisibles de 
Save the Children, diffusé en vue de la Jour-
née internationale contre la traite d’êtres hu-
mains  qui se célèbre le 30 juillet.

À rendre complexe l’identification et le sup-
port aux victimes de traite et exploitation, ont 
expliqué da Save the Children, est la margina-
lisation et l’isolement auxquels sont obligées 
par les réseaux criminels ou par des trafi-
quants individuels et exploiteurs. 

La traite de personnes et le trafic de mi-
grants s’inter-séquent et la personne migrante, 
se trouvant dans une particulière situation de 
vulnérabilité, résulte exposée au risque de di-
verses formes d’exploitation dans les Pays de 
transit et d’arrivée.

fenêtre sur La communication

giFFoni FiLm FeStivaL 2024
A été inaugurée vendredi 19 juillet l’édition 

numéro 54 du Giffoni Film Festival dédié au 
cinéma pour adolescents en province de Sa-

lerne/Italie qui rappelle chaque année de très 
nombreux participants de chaque angle du 
monde. Cent les pellicules en compétition et 
nombreux les hôtes arrivés. 5000 «jurés» pro-
venant de 33 nations ont été les protagonistes 
de cette 54ème exposition internationale née 
comme festival cinématographique, mais qui 
espace désormais en domaine pluriculturel 
et multimodale. Outre 100 les films en com-
pétition du monde entier avec 50 metteurs en 
scène internationaux présents à l’exposition. 
L’édition 2024 a eu le thème L’illusion de la 
distance  entre  enthousiasme et stupeur, se 
calant dans une atmosphère qui a tous les in-
grédients magiques  qui peuvent «améliorer 
le monde».

À couper le ruban et à inaugurer la nouvelle 
salle Alberto Sordi (dans la structure de celui 
qui sera le Musé Témoins du Temps qui recueil-
lera l’histoire et la mémoire de Giffoni) a été le 
président de la Région Campanie Vincenzo De 
Luca qui parlant aux jeunes a lancé un mes-
sage de paix: et aussi une monition, à éviter 
l’aliénation des social, à vivre de manière au-
thentique, à fuir la logique de la bande.

27ème édition reLigion today FiLm 
FeStivaL 

Ils ont été 64 les films en 
concours, provenant de 
32 Pays divers, qui ont 
animés du 18 au 25 sep-
tembre Religion Today 

Film Festival, l’exposition cinématographique 
internationale qui depuis 27 ans émotionne la 
ville de Trente et non seulement, portant en ville 
des hôtes et œuvres artistiques de respiration 
globale, parlant de foi, religion et un clin d’œil 
à l’actualité, impliquant les jeunes générations. 
Religion Today est devenue une fenêtre de 
réflexion sur le futur: un regard sur comment 
le cinéma évolue ensemble à la société, entre 
intelligence artificielle et utilisation donnant vie 
à une véritable  révolution dans les moyens et 
dans les contenus, toujours plus à la portée de 
l’utilisateur: un public qui devient créateur et 
protagoniste, formant le marché.

S’est confirmé le rappel international du fes-
tival avec plus de 20 entre metteurs en scènes 
et auteurs qui ont participé à la kermesse. 
Grande attention au monde de l’école avec 
des matinées dédiées aux étudiants, mas-
ter-class et évènements d’approfondissement 
avec des grands noms du panorama natio-
nale, comme le réalisateur de Bande dessi-
née Andrea Artusi.
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«Je suis 
la résurrection 

et la vie.
 Qui exerce

 la foi en moi,
 même s’il meurt, 

Gv 11,25
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fiLLes de saint PauL
Sr M. Silvana Carolina Candian  99ans  - 09.07.2024 São Paulo, Brésil
Sr M. Imelda Anna Toschi  100 ans - 14.07.2024 Albano, Italie
Sr M. Elizabeth Euphrasia Ittikunnath  92 ans - 18.07.2024 Mumbai, Inde
Sr M. Consolata Manding ans   77 - 27.07.2024 Pasay City, Philippines
Sr Anna Marcella Vignuolo 98 ans - 27.07.2024 Rome, Italie
Sr Aparecida M. Fernandes De O.  84 ans - 29.07.2024 Curitiba, Brésil
Sr M. Rosalba M. Teresa Branca 89 ans - 05.08.2024 Rome, Italie
Sr M. Lucis Vincenza Chionna  98 ans - 12.08.2024 Albano GA, Italie
Sr Lucila Nelie Bavaresco  85 ans - 18.08.2024 São Paulo CR, Brésil
Sr M. Paola Kizhakayil Aley  83 ans - 07.09.2024 Mumbai, Inde
Sr M. Carla Prandini  95 ans - 11.09.2024 Albano TM, Italie
Sr Rosa Morreale 75 ans - 12.09.2024 Roma DP, Italie
Sr M. Regina Kazuko Inagaki 93 ans - 26.09.2024 Kanagawa, Japon
Sr M. Bernarda Justina Branzuela 95 ans - 28.09.2024 Pasay City, Philippines

Parents de sœurs 
Sr Tecla Kim Kyoung Hee (maman Choi An Ye Agnes) communauté de Seoul-Miari, Coree
Sr Judith Hidalgo Mejia (maman Maria Concepción) communauté de Prague, Rep. Tchèque 
Sr Bruna Fregni (papa Umberto) communauté de Rom CG, Italie
Sr Eloine Corazza (papa José)  communauté  de Rio de Janeiro, Brésil
Sr Elisabete Corazza (papa José) communauté de Luanda, Angola
Sr Domenica Kim So Hyeong (maman Her Ohg Kyeong Helena) communauté Seoul-Miari, Corée
Sr Domenica Kim So Hyeong (papa Sang Ohg Francesco) communauté Seoul-Miari, Corée
Sr Juliana Torres Moreno (maman Ramona Moreno) communauté Puerto Ordaz, Venezuela
Sr Rosette Thomas Kurichullil (maman Miriam Thomas) communauté Mumbai, Inde
Sr Irene Rotter (papa Alfred) communauté  di Nuremberg, Allemagne
Sr Bernadette JU Min Hak (maman Hwang Young Hee Maria) communauté  Daegu, Corée

famigLia PaoLina
Sr M. Cecilia Caterina Serri sjbp, 94 ans  - 29.06.2024 Negrar, Italie
Sr M. Josefina Socorro De La Rosa Rivera pddm, 86 ans- 29.06.2024 Cité d Mexico, Mexique 
Don Renato Giancarlo Buldrini ssp, 88 ans - 03.07.2024 Alba, Italie
Sr M. Battistina Menina Nerina Villella pddm, 88 ans- 19.07.2024 Rome, Italie
Sr M. Olimpia Maria Musumeci pddm,  85 ans - 22.07.2024 Roma, Italie
Sr M. Elvira Agnese Perlini pddm,  94 ans - 26.07.2024 Sanfrè, Italie
Sr M. Francesca Angela Corraine pddm,  83 ans - 27.07.2024 Sanfrè, Italie 
Sr M. Paola Luigia Amico pddm, 81 - 29.07.2024 Sanfrè, Italie
Sr M. Candida Adele Ghigi pddm,  96 ans -  10.08.2024 Sanfrè, Italie 
Sr M. Candida Michiko Caterina Harada pddm  96 ans- 12.08.2024 Tokyo, Japon
Sr M. Silvana Venera Rapisarda pddm 86 ans - 17.08.2024 Acireale, Italie
Sr M. Norbertha Norberta Ekka pddm 69 ans- 21.08.2024 N’empare en Guwahati, Inde
Sr M. Pierângela - Ilida Dalla Riva pddm,  79 ans- 16.09.2024 São Paulo, Brésil
Sr Grazia Maria Salaris Vitalia sjbp,  88 ans - 19.09.2024 Vérone, Italie
Sr M. Giannina Maria Baldissera pddm,  85 ans - 25.09.2024 Istrana, Italie


